

## Kunstkästen Schaffhausen

### Geschichte

Im Jahr 2001, als der Kanton Schaffhausen das 500-Jahr-Jubiläum seines Beitritts zur Eidgenossenschaft feierte, wurde das Projekt der Kunstkästen von der UBS Schaffhausen in Zusammenarbeit mit Stadt und Kanton ins Leben gerufen.

2009 zog sich die UBS aus dem Projekt zurück, und die Stadt Schaffhausen übertrug dem Vebikus ([www.vebikus.ch](http://www.vebikus.ch)) die Verantwortung für das Projekt. Wir nahmen diese Herausforderung gerne an, wollten aber nicht „den Vebikus im Kleinformat“ zeigen, sondern suchten externe Kuratoren für eine eigenständige Ausstellungsserie. Während der ersten beiden Jahre, bis 2011, kuratierte die Künstlergruppe Birswanger Contemporary ([www.birswanger.com](http://www.birswanger.com)) die Kunstkästen, ab 2011 bis Ende 2014 übernahm das Kuratorinnen-Duo DAS SYSTEM die Aufgabe. 2015 feiert der Vebikus sein 30jähriges Bestehen und bespielt die Kästen während dieses Jahres mit einem speziellen Projekt selbst. Anlässlich dieses Jubiläums nennt sich der Vebikus neu **Vebikus Kunsthalle Schaffhausen**.

### Künstler

Mit den Kunstkästen wird Künstlerinnen und Künstlern Raum für ihre Arbeit und ein Publikum geboten. Eine Auseinandersetzung mit den räumlichen Bedingungen der Kästen sowie ihrem Standort ist durchaus erwünscht. Es können Ideen entstehen, die sich mit der weiteren Umgebung befassen und die Schranken des gegebenen Raums sprengen.

### Publikum

Das Publikum – eilende Stadtpassanten, Stadtflaneure genauso wie Rheinspaziergänger - sollen auf die Kästen aufmerksam werden. Die Kunst soll dazu anregen, einen Moment lang inne zu halten, den gewohnten Gang durch die Stadt kurz zu unterbrechen. Das Publikum soll verzaubert, verblüfft, erfreut oder zum Nachdenken angeregt werden.

### Standorte

Die Kästen befinden sich an den folgenden Standorten:

- K1 Bahnhof SH, Bahnhofstrasse
- K2 Kammgarnhof, bei der Kammgarn-Beiz-Terrasse
- K3 Lichtformat EKS AG, Vordergasse 73
- K4 Beim Restaurant Güterhof (rechts), Freier Platz 10
- K5 Rheinquai 16, Anlegeplatz 4
- K6 Ende Rheinquai, beim Bootshaus

### Das Jubiläumsprojekt 2015

Die für 2015 geplanten Ausstellungen werden mit KünstlerInnen organisiert, die in den vergangenen 30 Jahren im Vebikus ausgestellt haben. Wir freuen uns auf einen Rückblick auf Höhepunkte aus dieser Zeit. Die Künstler und Daten sind auf der beiliegenden Einladungskarte aufgedruckt. Zu jeder Ausstellung gibt es eine Vernissage mit Rundgang (Start beim Kasten am Bahnhof) und anschliessendem Apéro in der Vebikus Kunsthalle Schaffhausen.